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Ortsteilrat Schwerborn Erfurt, 11.09.2019 

OR SWB/006/2019  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Schwerborn am 21.08.2019 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, Kastanienstraße 15, 

99095 Erfurt-Schwerborn  

Beginn:  

 

18:00 Uhr 

Ende: 

 

19:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Peters 

Schriftführer/in: Frau Weiß 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 4. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5. Ortsteilbezogene Themen  

   

 5.1. Radweg EF-SWB-EF  

   

 6. Informationen  

   

 7. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

26.06.2019 
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Der Ortsteilbürgermeister eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und fristgemäße 

Ladung der Ortsteilratsmitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Es liegen keine Änderungsanträge vor, somit wird nach der vorliegenden Tagesordnung 

verfahren. 

 

 3. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates vor. 

 

 4. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates vor. 

 

 5. Ortsteilbezogene Themen  

   

 5.1. Radweg EF-SWB-EF  

   

Der Ortsteilbürgermeister übergibt der Vertreterin des Amtes für Stadtentwicklung und 

Stadtplanung das Wort: 

 

Bis 2014 war die Radverkehrsverbindung Schwerborn - Erfurt als Radverkehrs-Hauptroute 

im Erfurter Radverkehrskonzept enthalten. Mit der Fortschreibung des Konzeptes wurden 

die Prioritäten neu gewichtet und der Fokus auf die kompakte, dicht besiedelte Innenstadt 

gerichtet, in der ein erheblicher Nachholbedarf bei der Planung und Umsetzung von Rad-

verkehrsanlagen besteht.  

In diesem Zusammenhang ist die Radtrasse Schwerborn – Erfurt im aktuellen Konzept von 

2014 als Ortsteil anbindende Nebenroute eingestuft. 

 

Im Folgenden wird die bestehende und künftige Radverkehrsführung zwischen Schwerborn 

und Erfurt anhand eines Lageplans dargestellt: 

 

Auf der Ilversgehofener Straße als Anliegerstraße mit geringem Verkehrsaufkommen kann 

der Radfahrer im Mischverkehr die Fahrbahn und anschließend den Radweg über die Brü-

cke Ostumfahrung nutzen.  

 

Die Fortsetzung dieses Radweges an der Ostseite der Ilversgehofener/ Schwerborner Straße 

bis zum Bereich Kiesabbau Wagner liegt in der Verantwortung der Stadt Erfurt. Nach In-
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formation durch das Tiefbau- und Verkehrsamt ist eine solche Maßnahme nicht im aktuel-

len Mehrjahresinvestitionsplan enthalten. 

 

Auf dem weiterführenden Abschnitt ist die Firma Wagner im Planfeststellungsbeschluss 

zum Kiesabbau mit dem Bau eines Radweges mit begleitender Baumreihe an der Ostseite 

der Schwerborner Straße beauflagt, der in der Nachnutzung nach dem  Kiesabbau erfolgen 

soll. Durch Herrn Schollmeyer von Kies Wagner war aktuell zu erfahren, dass die Beendung 

des Kiesabbaus bis 2036  befristet ist, der Radweg aber bereits bis 2025 als Wiedernutz-

barmachung umgesetzt werden könnte.  

 

Die Planung und Umsetzung von Radverkehrsanlagen auf dem folgenden Abschnitt bis zur 

Bunsenstraße erfolgt erst im Zuge einer grundhaften Straßenausbaumaßnahme, die noch 

nicht im aktuellen Mehrjahresinvestitionsplan enthalten ist.  

 

Der Ortsteilrat spricht sich dafür aus, mit der Kiesbaufirma Kontakt aufzunehmen und den 

Radwegebau bis 2025 zu besprechen. Es wird gehofft, dass nach durch den vorgezogenen 

Radwegebau der Firma ein Synergieeffekt entsteht und die Stadt ihre Maßnahme daran 

anknüpft. 

 

 6. Informationen  

   

Es liegen keine Informationen vor. 

 

 7. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

26.06.2019 

 

   

bestätigt Ja 4  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

Beschluss: 

Die Niederschrift wird bestätigt. 

 

 

 

 

gez. Peters gez. Weiß 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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